

# “Las procesiones de Semana Santa forman parte del interés turístico nacional, hay que estar”

La alcaldesa de Ciudad Real Eva Masías afronta el periodo del año de más gente en la calle por las cerca de treinta procesiones ilusionada por la vuelta a la normalidad. La capital no para, tras la Semana Santa vendrá la plantà de una falla “muy manchega”

Texto: **Belén Rodríguez**

Fotos: **Carlos Díaz**

Ciudad Real anda inmersa en el periodo del año que más personas salen a la calle, cierto ‘caos’ circulatorio por la cantidad de vehículos que hay que retirar de los recorridos procesionales, y esfuerzo de limpieza y seguridad. Es la Semana Santa que vuelve a una normalidad anhelada tras dos duros años de pandemia; más incluso para hermandades como la del Nazareno que el pasado Domingo de Pasión hizo su recorrido penitencial después de 1.401 días del último.

Lo cuenta la alcaldesa Eva Masías que no estuvo en esa procesión (no tiene presidencia civil), pero lo estará representando al Ayuntamiento en todas a las que la inviten. “Las procesiones de Semana Santa forman parte del interés turístico nacional que tiene nuestra Semana Santa, hay que estar”.

El inicio de “la única fiesta de Ciudad Real declarada de interés turístico nacional”, remarca la alcaldesa, ha sido “muy ilusionante. Es emocionante ver de nuevo a la gente en la calle siguiendo la procesión, poder normalizar después de tanto tiempo”, dice.

## 40.000 euros a las cofradías

Expectante por cómo resultará este Domingo de Ramos, el Ayuntamiento de Ciudad Real apoya a las cofradías con una subvención de 40.000 euros, ocho mil más que el presupuesto que existía antes de 2019, cuando el PSOE y Ciudadanos, este último el partido de Masías, pactaron el actual gobierno municipal de coalición. “Desde que llegué se está subvencionando un 25% más a las cofradías, más que nunca”, asegura. El mayor despliegue del año en trabajo municipal

Con 28 procesiones, muchas de ellas concentradas en dos días y a la misma hora en diferentes lugares de la ciudad, para confluir en espacios concretos, el Ayuntamiento aporta mucho más. “Desde los adornos para las calles hasta todo lo demás. En esta semana todos los operarios municipales, Policía Local, limpieza, agentes de movilidad, grúa, se vuelcan en que los recorridos estén despejados, no pase nada, y las calles se queden limpias después. No es la ayuda,



sino el esfuerzo organizativo que hay que hacer y que nadie advierte”.

## Perspectivas turísticas, alentadoras

Las perspectivas turísticas este año en Ciudad Real son “alentadoras”. Sin duda el turismo provincial aporta muchas visitas a la Semana Santa de la capital, sobre todo para asistir a esas procesiones previas a los días centrales que no existen en otros pueblos. A una semana para el Jueves Santo la previsión de reservas no era mala, “rozaremos el cien por cien, a sabiendas de que las decisiones finales se toman con poca antelación y dependen de circunstancias variables como el tiempo”.

## Salto de calidad

En vísperas de la primera Semana Santa poscovid, 16 establecimientos de la capital, uno de ellos un taxi, han recibido los premios SICTED (Sistema Integral de Calidad Turística en Destinos) de la secretaria de Es-

tado de Turismo, y hay cuatro propuestas más en vías de conseguir este certificado de calidad. “Destacaría de estas empresas que la calidad no solo está en la hostelería, en un espacio físico, este sistema premia otros valores que tienen que ver con la satisfacción de la experiencia, sea del tipo que sea”.

## Un plan de Semana Santa en Ciudad Real

No hace falta ser creyente o religioso. La Semana Santa es un buen momento para descubrir una capital de provincia que tiene más que ofrecer de lo que parece. Lo imprescindible para todo turista o visitante según la alcaldesa es pasarse primero por la oficina de turismo (plaza Mayor, al lado del Ayuntamiento), abierta los siete días de la semana en horario de mañana y tarde de lunes a sábado, y solo por las mañanas el domingo.

“Esta ciudad tiene muchos museos, la mayoría gratuitos, lo primero que debe hacer el visitante es dejarse aconsejar por nuestros técnicos y guías turísticos que le propondrán el mejor recorrido según planes e intereses. Imprescindibles para mí la Capilla de los Coca, el Arco del Torreón o alguna de nuestras plazuelas, además de disfrutar de la gastronomía”, recomienda Masías.

## Falla, plantà y cremà, el jueves siguiente

Con la Semana Santa y la pandemia bajo control por el momento, Ciudad Real estrena un periodo de actividad cultural y ocio primaveral que depara sorpresas. La más curiosa es la parada de la asociación Fallers pel Món el jueves siguiente a Jueves Santo.

Esta asociación cultural, con la que el Ayuntamiento ha cerrado cuatro días en los que Ciudad Real vivirá un poquito de las Fallas valencianas, entre el 22 y el 24 de abril, plantará una falla “de temática muy manchega”, dice la también concejala de Festejos, en la plaza de la Constitución (pequeñita, de ocho metros de altura). Se quemará en una noche del fuego adaptada a la ciudad y el espacio.

## 300 falleras

300 falleras con el traje típico desfilarán por la ciudad, habrá ofrenda a la Virgen de los Desamparados, paella, fartons, horchata, como en Valencia, solo que en Ciudad Real. “La caravana fallera moviliza a 2.500 personas además hay un evento deportivo, ese fin de semana estaremos al cien por cien”, cuenta la alcaldesa.

Y no mucho más tarde a primeros de mayo, Fenavin, todo esto trufado de eventos culturales y la recuperada actividad teatral en el Quijano, incluido un congreso de trabajadores iberoamericanos, “para mantener el nivel hasta el verano”.